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骆岗机场退役不退休骆岗机场退役不退休

骆岗机场内经营单位众多，会不会存在一些不安

全因素？

“严格按照合同要求，依法、合法经营所许可的经

营项目；严禁一切违法搭建和违法建设，确因经营需

要，需办理相关合法手续；凡挖掘动土项目，必须先申报

审批。”该负责人在接受记者采访时还表示，机场方面已

出台了经营管理的五条规定，对经营单位进行约束。

而在这五条规定中，“安全”被写在了第一位。据

介绍，骆岗机场内按要求配备消防器材，严禁乱拉乱接

水、电，严禁各类人员无证上岗，严禁打架、斗殴以及

黄、赌、毒等现象发生。

上述负责人解释，对于安全不达标，存在安全隐患

的，一律依法、依约解除合同，清理出场；对现有建设，安

全不达标的，一律自行拆除，确保场内人员等各项安全。

合肥市包河区相关部门负责人告诉记者，此前也

针对骆岗机场的环境、违法建设和安全生产问题等开

展清理整治行动，对现有经营单位和商户进行分类处

理，无证照的补办相关证照，不能办理的予以清场，存

在乱堆放等有碍市容市貌的立即进行整改。

除此之外，机场留守办和包河区政府还对环境卫

生提出了明确的要求，在机场内严禁焚烧垃圾、塑料、

橡胶、杂物、荒草等造成大气污染的行为，严禁向机场

内倾倒各类建筑、生活等垃圾。

一年前的初夏，新桥机场起飞后，老骆岗机场也正式“退役”，逐渐淡出人们的视野。一年过去了，骆岗机
场现在是什么模样？记者实地探访后发现，如今的骆岗机场在退役后还在“发挥余热”，物流公司、驾校、汽车
公司成为“占据”这里的“三巨头”。而骆岗机场的有些部件甚至在异地“重生”，续写着航空梦……
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现状

5月23日，记者驱车沿着庐州大道

一路向南，很快便进入了骆岗机场。

没向前行驶几分钟，就看到了标志

性的“合肥”二字，在它背面的飞机跑道

上，印着XX驾校的教练车在不停训练

着，场地已经被画上了练车专用的线，

还建起了很多练车的项目设备，比如S

形弯道、倒库等。

因为天气太热，有的学员打着伞在

空地等着上车。

“去年12月份我过来的时候，驾校

就已经有了。”驾校旁边一家小卖部的

老板在跟记者闲聊时透露，从那时起，

每天来练车的人就不少。

“机场搬迁后，偶尔我会来转一转，

毕竟这是合肥地标性的建筑之一，可看

到它变成驾校的练车场，还真是有说不

出的心酸和悲哀。”家住骆岗机场附近

的刘国荣觉得，这是一个时代的象征，

不能轻易被抹去，“如果能建成一个飞

机博物馆，说不定效果会更好。”

昔日飞机跑道，今成练车场

从庐州大道进入机场的路上，每

隔20米左右就有一个减速带，比减速

带更频繁出现在记者眼里的是“物流”

两个字。

“我们去年底今年初过来的，当时

就是看上了这里的空间大。”一家物流

公司的工作人员正忙着整理货物，记者

看到里面堆满了木板等各类货物。

据知情人士介绍，在合肥市想要找

到像骆岗机场这么大的场地很难，以跑

道为例，长3200米，宽度45米，再加上

两边各7.5米的缓冲带，因此有不少公

司都在骆岗机场租地方作为仓库或者

转货场。记者在采访的过程中，不断有

运货车辆进进出出。

除了物流公司和驾校外，老机场内

有的地方已经被租给汽车维修、油改气

等有关的经营单位。

隔几米就有一家物流公司

再往里走，记者来到一栋办公楼

前，门卫大爷在询问了记者身份后很快

跟记者打开了话匣子。

“绝大多数都搬走了，因为服务器

和机房在这里，所以整栋楼还有2、3个

人驻守。”在这里已经工作了两年多的

门卫主要负责保安工作，对于什么时候

全部搬走他也并不清楚。

不过，他向记者透露了一个小道消

息：“听说9月底10月初这栋楼就不用

了，全部搬到新机场去。”

机房搬走以后，这栋楼会搬、会租

还是拆？

“不会拆！”门卫给记者的回答很肯

定。

据他说，因为这栋楼里有图书

室、机房等，所以曾经相关负责人

想把楼的 1、2 两层作为公司退休老

人的活动中心，“最后还是得领导

决策。”

记者与门卫聊天的过程中，另一

位驻守的工作人员走进大楼，“现在

新机场和老机场都是我的办公地点，

两边跑。”

一栋楼只有2、3个人驻守

在退役前，很多市民都知道，有个

公交站就叫“骆岗机场”，而如今，这个

站名已经没了，似乎暗示着某种标志的

离去。曾经熙熙攘攘的机场，如今是不

是变得有些荒凉？

记者采访时发现，虽然没有了登机

的旅客，但骆岗机场的人气却并不差。

机场内一位经营户的说法印证了

记者的推断，他亲眼看到，从今年春节

后开始人气就慢慢高了起来，“现在空

的地方都住上人了，这是块宝地，好多

人抢着要。”

也许，一位官方人士给出的数据更具

参考价值，他说，现在每天平均进出机场

的车辆数大约在3000多辆，曾经只开放

了一个车道做入口，如今也全部开放了。

“开放一个车道的时候，有一次两

辆车发生了碰撞，在等待事故处理的过

程中，车子堵了大约1公里。”上述人士

告诉记者，从这个细节也许可以看出骆

岗机场的人气。

每天3000多辆车进出机场

对话

骆岗机场“退役”后，为啥变成了驾校、物流公司、

汽车维修公司等的“领地”？

“机场的下一步肯定要开发，但开发也不是一朝一

夕的事情，所以现在将机场进行短暂的租赁利用。”骆

岗机场管理单位中一位不愿意透露姓名的负责人在接

受记者采访时说，这种租赁利用并不会影响机场的下

一步开发。

他告诉记者，机场方面将这些场地出租出去，跟承

租方都签订了相关协议，其中有一条就是“遇到机场开

发或政府需要拆迁，所有协议无条件终止。”

记者在采访中了解到，骆岗机场很多单位已经搬

去新机场，但监管局、空中交通管制中心区调、东航机

关等还没有搬过去。

“保证国有资产不流失，也确保驻场单位水、电等

正常供应，让其可以正常运转。”上述负责人介绍。

骆岗机场只是“短暂租赁利用”

安全不达标，一律清理出场

如今的骆岗机场


